

1 NOTICIAS

Valdés evalúa costo de gratuidad en “cerca de US\$4 mil millones”

Cuantiosos recursos. El titular de Hacienda consideró necesario que una inversión como esta sea sometida a discusión por la ciudadanía

Al tiempo que los parlamentarios comienzan a analizar el proyecto de reforma a la educación superior, el ministro de Hacienda, Rodrigo Valdés, dio a conocer el mon-

to que costaría poder contar con gratuidad universal en la educación superior, que evaluó en 1,5 puntos del PIB, es decir, cerca de US\$4 mil millones.

“¿Cuánto cuesta la gratuidad? Con lo que ya hemos avanzado, la parte de educación superior cuesta 1,5 puntos del PIB. El PIB asciende a US\$240 mil millones, así que estamos ha-

blando de cerca de 4 mil millones de dólares para tener gratuidad”, explicó la autoridad.

Valdés agregó que en caso de que Chile cuente con esa cantidad de dinero, se debería someter a una discusión de la ciudadanía para definir en qué gastar esos recursos, los que podrían ir a otros sectores. “Si Chile tuviera esa plata, y supongamos que tenemos

la suerte de tener esa plata, habría que ver si queremos usar todos esos recursos en educación superior o hay otras necesidades, quien también compiten con ella, como salud, educación secundaria o las pensiones”, agregó.

Valdés dijo que espera de reunirse con parlamentarios para exponer la forma en que se distribuirán los recursos para uno de los proyectos centrales del Gobierno.

Al mismo tiempo, el titular de Hacienda insistió en que no se tiene pensado aumentar la tributación con este fin.

“No vamos a aumentar los impuestos”, recalzó.

Previamente, el Gobierno había adelantado, junto al envío del proyecto que ya ingresó al Congreso, que el avance de la gratuidad en favor de los quintiles de mayores ingresos estará condicionado al avance del PIB tendencial -la parte del PIB que puede considerarse como “permanente”-.

Mientras tanto, la propuesta del Ejecutivo para reformar la educación superior ingresó ayer formalmente a la Cámara de Diputados, con urgencia simple. AGENCIAS



Guillermo Teillier

PC cree posible “otra reforma tributaria” para financiar gratuidad

El presidente del Partido Comunista (PC), Guillermo Teillier, indicó que este viernes esa colectividad analizará en profundidad el proyecto de reforma a la educación superior, para establecer su posición oficial.

Sobre los recursos para financiar la gratuidad, el timonel comunista consideró que “hay espacio” para recaudar recursos. “A lo mejor falta, para cumplir con la gratuidad en la educación, otra reforma tributaria”, planteó.

“La gratuidad universal es un compromiso y ese compromiso está vigente. Ahora, cómo se va a hacer, eso se tendrá que discutir en el Parlamento”, sostuvo Teillier.

Incidentes aislados hubo tras marcha de ayer



Pasadas las 11.00 horas de ayer, varias columnas marcharon con destino al centro de Santiago, con el fin de llegar a la Plaza de la Ciudadanía y los alrededores del Ministerio de Educación, en el marco de la marcha no autorizada convocada por estudiantes en contra de la reforma a la educación superior. Los participantes también exigieron la renuncia de la ministra del ramo, Adriana Delplano. Los primeros incidentes ocurrieron en el sector de Plaza Italia, cuando los estudiantes intentaron avanzar por Alameda. Un grupo de manifestantes atacó un carro de fuerzas especiales que se encontraba en un tacho en calle Lord Cochrane, y un carabiniero resultó herido en la cabeza debido al golpe de un trozo de concreto lanzado por uno de los participantes en la marcha. Unidades policiales detuvieron a manifestantes y fotógrafos durante la manifestación. / AGENCIAFINO

Expertos prevén un “segundo Transantiago”



La extensión de la gratuidad a nuevos quintiles es discutida / AGENCIAFINO

Tras los cálculos efectuados ayer sobre el probable costo de la gratuidad hechos por el ministro de Hacienda, Rodrigo Valdés, distintos actores de educación comentaron las estimaciones para poder tener gratuidad, lo que según el economista y director del centro de estudios de Economía y Negocios de la UDD, Cristián Echeverría, la reforma de educación superior sería un segundo Transantiago.

“Me da la sensación que sería poco el cálculo del ministro Valdés, porque con gratuidad se va a producir un incremento en la demanda de la educación superior, y ahí pasaría algo semejante a lo del Transantiago donde se le ha tenido que inyectar dinero con el tiempo, en la práctica de la implementación los costos van a ser mayores para su sorpresa”, comentó

Cristián Echeverría. Según el economista, el problema en la estimación se debería a que los cálculos se hacen con datos estáticos sin prever variaciones en los próximos años.

“Toman variables fijas y se hacen estimaciones demasiado optimistas con respecto de la demanda que va a existir”, agregó.

Esta visión de problemas a futuro, se acompañan con el largo tramo que queda para que en el país se logre la gratuidad universal, tal como plantean desde la Fundación Educación 2020, llegaría hasta en 50 años más.

“Con las condiciones actuales de crecimiento que tiene el país, la gratuidad se va a demorar bastante tiempo en aplicarse entre 30 y 50 años y en ese sentido si nos parece que es un plazo que socialmente no es muy aceptable”, aseveró el investigador de

política educativa de Educación 2020 Mathías Gómez.

“Lo complejo es que se insiste en destinar esta cantidad enorme de recursos a una política que es muy poco conveniente para el sistema educacional chileno, porque implica destinar parte importante de esos recursos a las familias que menos necesitan las ayudas del Estado”, afirmó el director ejecutivo de Acción Educar, Raúl Figueroa.

Idea que desde Educación 2020 complementan con políticas en educación inicial y escolar, porque “también tiene que ir en línea con los esfuerzos que está haciendo el país en otras materias educativas”, agregó Gómez.



SANDRA QUEVEDO MAULÉN www.publimetro.cl

Durante marcha de ayer

Camarógrafo de TVN fue golpeado por Carabineros

Un camarógrafo de TVN que cubría ayer la marcha estudiantil en Santiago fue agredido y detenido por miembros de FEE de Carabineros. Gonzalo Carvajal sufrió múltiples contusiones en el hecho, según sus cercanos.

Alberto Luengo, director de Prensa de TVN, condenó el hecho, aunque dijo que aceptó las explicaciones entregadas por la policía y descartó presentar acciones legales. Carabineros aseguró que al constatar que se trataba de un camarógrafo de prensa, fue puesto de inmediato en libertad. SEBASTIÁN VEDOTA